

Kantonsrat

Parlamentsdienste

Rathaus / Barfüssergasse 24

4509 Solothurn

Telefon 032 627 20 79

Telefax 032 627 22 69

pd@sk.so.ch

www.parlament.so.ch

Medienmitteilung

BIKUKO sagt ja zu Anerkennungspreis für Schulen

Solothurn, 6. Mai 2008 – Die kantonsrätliche Bildungs- und Kulturkommission befürwortet die Schaffung eines jährlichen Anerkennungspreises für Schulen. Mit der Schaffung des Anerkennungspreises sollen innovative Ideen und fortschrittliche Projekte wie auch Leistungen in den Bereichen Unterrichts- und Schulentwicklung gefördert werden.

Die Bildungs- und Kulturkommission, unter Leitung ihres Präsidenten, Kurt Henzi, (FdP, Dornach) befürwortet den Auftrag von Ruedi Nützi, FdP, Wolfwil, der die Schaffung eines jährlichen Anerkennungspreises für Schulen fordert. Die Kommission folgt dem Antrag des Regierungsrats auf Erheblicherklärung. Mit den Anerkennungspreisen für Schulen soll ein positiver Anreiz für die Weiterentwicklung in den Bereichen Unterrichtsentwicklung und Schulentwicklung gesetzt werden und ein besonderes Engagement nicht nur von Lehrern und Lehrerinnen, sondern auch von Schülern und Schülerinnen honoriert werden. Es sollen Konzepte ausgezeichnet werden, deren praktische Umsetzung im Unterricht oder im Schulalltag eine nachhaltige positive Entwicklung bewirken. In Frage kommen auch besondere Lernangebote, die auch ausserhalb des stundenplanmässigen Unterrichts, Projekte im Rahmen des Unterrichts oder von besonderen Projektwochen sowie Lern- und Unterrichtshilfen, die allgemein eingesetzt werden können.

Die Finanzierung erfolgt, wie bei den bisherigen Anerkennungspreisen gehandhabt, über den Lotteriefonds. Für die Rahmenbedingungen der Preisnomination ist ein Vergabekonzept auszuarbeiten.

Weiter liess sich die Bildungs- und Kulturkommission über den Entwicklungsstand des Bildungsraums Nordwestschweiz informieren. Die Regierungen der Kantone Aargau, Basel-Landschaft, Basel-Stadt und Solothurn sehen vor, gemeinsam die nationalen Harmonisierungsschritte umzusetzen und sie zusammen mit weitergehenden vierkantonalen Entwicklungsschritten zu einem umfassenden Qualitätsentwicklungsprogramm zu bündeln. Dazu werden sie ein Programm für den Bildungsraum Nordwestschweiz entwickeln. Ziel dieses Programms ist es, das Bildungspotenzial in den vier Kantonen zu nutzen und die Chancengleichheit für die Schülerinnen und Schüler zu verbessern.